

» GENTE DETRÁS DEL DINERO

**Pemex: la
revuelta
de Gasca
Neri**



Por **Mauricio Flores**

mauricio.flores@razon.com.mx



Al consejero profesional de Pemex, Rogelio Gasca Neri, le han llovido todo tipo de críticas por haber sido el único miembro del consejo de administración de la paraestatal, que dirige Juan José Suárez Coppel, en oponerse al primer paquete de contratos incentivados para exploración y producción a licitar. Pero no hay ninguna crítica por haberse quedado callado.

El veterano funcionario considera ilegales los contratos que el Consejo de Administración de Pemex, presidido por Georgina Keseel, aprobó para el sufreo corredor de pozos maduros Magallanes, Carrizos y Santuario, pues en su análisis concluyó en que semejaba al esquema de producción compartida al pagar una tarifa establecida por cada barril extraído... esquema que fuera rechazado en la reforma de Pemex que promovió el gobierno de Felipe Calderón y que es ilegal por estar sujeto todavía a un fallo definitivo de la SCJN que preside Guillermo Ortiz Mayagoitia.

También consideró ruinoso el esquema propuesto para que, además de esa tarifa por barril, PEP a cargo de Carlos Morales garantice entre 70% y 80% de los costos en que incurran los contratistas, pues independientemente que no haya corrupción o despilfarros, Pemex saldrá perdiendo al comprometer su liquidez con un pago demasiado elevado a sus contratistas.

Sí esto, en términos generales, argumentó el solitario voto del consejero profesional ideológicamente ligado al PRI, habrá que saber qué razonó el filial del PRD, Fluvio Ruiz, y los filo-panistas Héctor Moreira y Fortunato Álvarez.

LA CONSENTIDA. Sin lugar a dudas ICA, de Bernardo Quintana Isaac, es la constructora consentida del sexenio. Ayer la Conagua, que lleva José Luis Luege, le asignó el contrato de 400 millones de pesos para construir la presa de Colmenares, en Puerto Vallarta, obra que se suma a proyectos que le arrojan un backlog cercano a 7 mil millones de dólares. Por si fuera poco, la SSP que lleva Genaro García Luna le considera para asignar 2 nuevos penales, obras en la que sólo le rivaliza por eficiencia Prodemex dirigida por Antonio Boulosa.

CHELA LIBRE, O DOS POR UNO. Lejos de las ocurrencias ideológicas de ONG "políticamente correctas" con las que suele departir Eduardo Pérez Motta en la Cofeco, acaba de surgir en El Depósito, bar en La Condesa en el DF, el movimiento Por la Cerveza Libre desde donde su iniciador, Luis Enciso, llama a que se sirva en todo local autorizado para ello la bebida ya sea de Modelo, que dirige Carlos Fernández, o Cuauhtémoc Moctezuma que lleva Michil Herkemij. Esto, para que mayor variedad (y beneficio para las cerveceras) exista en las mesas. No es casual que el movimiento lo apoye la todavía marginal pero excelente cervecería Primus de Jaime Abreu.

Twitter: @mfloresarellano

